

# 23



## La gastroentérite

Les fêtes sont propices aux grands repas avec beaucoup de préparatifs en cuisine ce qui peut représenter de nouvelles menaces pour votre animal de compagnie. Qu'il s'agisse d'huile de cuisson, de poêles ou de casseroles chaudes, des plats et des gourmandises des fêtes, il vaut mieux tenir à l'écart de vos compagnons toutes ces tentations alléchantes !

Soyez aussi vigilant à ce que votre compagnon à quatre pattes ne chaparde pas le repas du réveillon. Les petits os de la traditionnelle dinde pourraient par exemple causer de graves troubles digestifs ou un risque d'étouffement. Par ailleurs, d'autres aliments très présents à Noël comme les chocolats, les raisins secs ou encore l'alcool pour n'en nommer que quelques-uns sont aussi toxiques pour nos amis à quatre pattes.

En effet, le chocolat contient de la théobromine, une molécule mortelle pour votre compagnon. Notons qu'il suffit de 100 mg de théobromine, soit 100 g de chocolat noir, pour que cela soit fatal pour un chien de 10 kg. On parle principalement des chiens car ce sont généralement les plus gourmands.

Le chocolat au lait et le chocolat blanc contiennent moins de théobromine ; ils sont donc moins dangereux mais les indigestions restent cependant fréquentes. Si vous avez le moindre doute que votre compagnon ait ingéré du chocolat, prenez rendez-vous dans la clinique vétérinaire la plus proche de chez vous. Sachez qu'en fonction du type de chocolat et de la quantité, une hospitalisation vétérinaire peut être envisagée. !

*Changement alimentaire = problèmes digestifs*



Voici quelques exemples d'aliments toxiques pour votre compagnon : L'ail, les oignons, les échalotes, les poireaux, les aliments très salés, les plats en sauce, le raisin (frais ou sec), la pomme de terre crue, l'avocat, les fruits à noyaux et à pépins, la noix de macadamia, la noix de muscade et bien sûr, l'alcool.

## Peut-on donner de la nourriture humaine à son chien ?

Notons que les petits os sont également très dangereux du fait du risque de perforation d'organes internes. Une chirurgie vétérinaire est alors obligatoire pour retirer les corps étrangers. Dans la mesure du possible, mettez vos poubelles hors de portée de votre compagnon car certains de nos animaux adorent les fouiller.

Un autre risque (et pas des moindres) pendant les fêtes est l'ingestion des restes de tables « gras » tels que le magret de canard, la galette des rois, etc. En effet, cette alimentation riche en matière grasse n'est pas adaptée et peut conduire au mieux à des troubles digestifs, au pire à une pancréatite, nécessitant une hospitalisation.

Si vous avez le moindre doute quant à une possible ingestion de l'un de ces aliments, contactez immédiatement votre vétérinaire. En effet, certains aliments peuvent entraîner de graves complications pour la santé de votre animal. On pense par exemple aux noyaux et pépins qui contiennent du glycoside cyanogénique, ce qui est toxique pour les chiens et les chats car une fois broyés, les pépins et noyaux libèrent cette toxine qui peut être mortelle. Notons que l'ingestion de noyau peut également entraîner une occlusion intestinale nécessitant une chirurgie.

La gastro-entérite est une maladie fréquente chez le chien. Son estomac est très sensible aux changements (alimentaires notamment), et des symptômes comme la diarrhée et des vomissements apparaissent. Souvent de courte durée, mais dans certains cas les symptômes persistent plus longtemps.